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夏休みあけ全校集会のお話 
 

 

校長  伊藤  愛  

 

44日間の夏休みも終わり、今日から学校生活の再開です。 

先程の表彰や生徒会・各部の総体報告を聞いて、再び総体やコンクールの興奮と感動が蘇ってきまし

た。３年生の皆さん、大変お疲れ様でした。達成感や充実感を味わった半面、悔しい思いをした人もいた

でしょう。先日の高校野球で準優勝した仙台育英高校の監督の座右の銘に「人生は敗者復活戦」という言

葉がありました。この夏の経験が、大きなステップアップにつながることを期待しています。 

１、２年生の皆さんは、これから秋の新人大会、1年生大会があります。先輩から受け継いだものを大

切にし、新たな目標達成に向けて日々の努力を重ねていきましょう。 

 

さて、今日から始まる秋休みまでの６週間は、前期のまとめをします。まず、今週は定期テストがあり

ます。また、合唱コンクールに向けて、本格的に始動します。 

教室の前方に学校教育目標が掲示されていますが、目指す姿のうちの一つに「（だ）誰とでも仲良く、

明るく元気な歌声の響く学校」という目標があります。私は、９月が大好きです。なぜなら、皆さんの歌

声が日に日にきれいに響くようになり、各学級の結束がより強くなっていく様子が感じ取れるからです。

これから、それぞれの学級そして学年がどのように成長していくか楽しみです。皆さんで協力して「誰と

でも仲良く、明るく元気な歌声の響く学校」を作り上げていきましょう。 

 

それでは、まだまだ暑い日があるようですが、学校生活が充実したものとなるよう皆で協力していき

ましょう。 
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２年Ａ組  若林 匡希  

僕は２年生の前期、学級委員に立候補しました。その理由は、２学年のリーダーとしてクラスをまと

められるように頑張りたいと思ったからです。僕たちの学年の課題は、昨年度から廊下で集まって話を

し、騒がしくなってしまったり、通行の邪魔になったりしていました。少し改善されたと思いましたが、

また２年生になって、そのような姿が見られるようになってしまいました。そこで、学年協議会で話し

合い、ポスターを作成し、廊下やクラスのドアに掲示しました。少しずつですが、効果が出てきたと思

います。後期に向けての２学年の課題は、一人一人が時間を見て行動し、２分前着席や次の授業の準備

をしっかりできるようにすること。授業中の私語をなくし、集中して授業に取り組むことだと思いま

す。そのために、僕は呼びかけを忘れずに行い、２分前には全員が着席していることが当たり前の状態

にしていきたいです。２学年は元気な人がたくさんいて、明るい学年です。しかし、時と場所を考えず

に大きな声でしゃべってしまい、他の階にいる生徒や先生に迷惑をかけてしまうことや、自分たちのこ

とに夢中になりすぎて、時間を気にせずしゃべり続けてしまうと先生から注意を受けました。それを改

善していくために、学級委員と僕も呼びかけを行っていきますが、２学年全体でも誰かの呼びかけに頼

るのではなく、一人一人が自覚を持って行動してほしいです。そして、後期に僕たちが委員会や部活動

の運営を引き継ぐ時に、先輩方には安心して任せてもらえるように、そして後輩から頼られる立場にな

れるように、２学年全体で頑張っていきます。 

１年Ｂ組  村田 明紀  

入学してから３カ月が経ちました。やっと学校生活にも慣れてきました。僕は中学校に入ってから

２つのこと頑張りました。１つ目は勉強です。計画を細かく立てて、勉強を頑張りました。小学校の

テストは短くて回数も多かったけれども、中学校のテストは範囲が広くて大変です。１回目のテスト

はあまり結果がよくなかったので、この夏休みに次のテスト範囲をたくさん勉強したいです。２つ目

は礼儀や挨拶です。中学生になってから、先輩後輩の関係になって、敬語を使えるようになりました。

そして色々な人と関わりが多くなり、挨拶をすることが増えました。挨拶は返されると気持ちが良い

ので、これからも続けたいです。学級の良いところは、みんな仲が良く人の話を素直に聴くことがで

きるところです。しかし、授業中にうるさくなってしまうので、学級委員を中心に声かけをして集中

して学習に取り組めるようにしたいです。 

３年Ａ組  中田 雄  

僕は夏休みに心がけたいことがあります。まずは生活面です。長期休みだからといって、生活リズム

を崩さずに夏休みを過ごすことです。なぜならば、３年生は今年受験生という立場だからです。夏休

みから本格的に受験勉強に取り組む人が多いと思います。そこで、受験勉強を毎日継続するために、

しっかりと睡眠時間を確保して、３度の食事を取りたいです。次に、学習面は苦手教科を克服するこ

とと、夏休みの宿題を早く終わらせて、受験勉強や第２回定期テストや実力テストに向けた勉強に集

中的に取り組むことです。僕は社会がとても苦手なので、朝起きたら少し復習をし、問題を解きまく

ります。上手く生活の中に組み込み、習慣づけて第３回定期テストで良い点数がとれるように頑張ろ

うと思っています。夏休みの宿題は部活動を引退したら自由に使える時間が増えると思うので、「毎日

ここまでやろう。」と自分でゴールを設定して、計画的に宿題を終わらせ、五教科の１・２年の復習や

３年のワークを解くことに時間を使いたいと思います。最後に３年生は今年の夏休みが中学校生活最

後の夏休みになります。生活リズムや勉強、安全などに気を配り、有意義で後悔をしない夏休みにし

たいです。 
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１年Ａ組  渡部 望空 
夏休みが終わり、2023年も残り４か月となりました。皆さんは、勉強や部活動など忙しい日もあっ

たと思いますが、充実した夏休みを過ごすことができましたか？私は、夏休みしかできないことをや

ると目標に揚げ、勉強や部活動、家族や友人との時間を有意義に過ごし、たくさんの思い出をつくる
ことができました。今日から夏休みが明けて中学校での生活が再開します。夏休み前の集会の時に、
「夏休みでも規則正しい生活を心がけましょう。」とお話をいただきました。皆さんの中には、夜遅く
まで携帯やテレビを見たり、昼まで寝たりした人がいると思います。夏休みで怠けてしまった感覚を
取り戻し、メリハリをつけて生活をしていきましょう。このあと充実した中学校生活を過ごせるよう
に、夏休み前の中学校生活や授業の取組を振り返り、これから頑張っていきたいことを話します。ま
ずは、勉強面です。夏休み前の授業ではしっかりと予習し、授業に取り組むことができました。そし
て、自分でわからないところは、もう一度見直しをしてわかるように努力することもできました。こ
の積み重ねを夏休み明けでも続けられるようにしていきたいです。まずは３日後に迫った第二回定期
テストに向けて悔いがないように頑張りたいと思います。次に生活面です。夏休み前の学級目標は、
『廊下では静かに過ごそう』でした。一人一人が協力し、少しずつ目標に近づけることができました。

これからの学校生活でも、これらのことを活かし、今よりも更に心がけられるようにしたいと思いま
す。 

２年Ｃ組  石渡 翔馬 
僕が後期頑張りたいことは、リーダーとして学校の中心となって、みんなを引っ張っていけるよう

になることです。生徒会総務や部長、専門委員長のバトンを３年生からしっかりと受け継ぎ、こては
し台中学校を支えていけるように頑張ります。３年生の先輩方のように、上手くまとめていけるか不
安もありますが、自覚を持って取り組んでいきたいです。僕はリーダーになるにあたり、２つの目標
を立てました。１つ目は、周りから応援されるリーダーになることです。そのためには、普段の学校
生活で２分前着席など、時間に余裕を持って生活します。そして、授業や行事に前向きに一生懸命取
り組みます。リーダーとして、何か特別なことをやるのではなく、こうした当たり前のことを当たり
前に行うことを大事にしていきたいです。このような姿が、手本となるような行動につながり、周り

から応援される人になるのだと思います。２つ目は、周りをよく見て、みんなの意見をしっかりと聞
けるリーダーになることです。誰か特定の人の意見だけが通るのではなく、少数の意見にも耳を傾け、
みんなの思いをまとめられるようにしたいです。先輩方から教えていただいたことを守り、今の２年
生らしさも加えていきながら、こてはし台中学校が今まで以上に良くなるように努力して頑張ります。 

３年Ａ組  知脇 由楽 
とうとう44日間の夏休みが終わりました。みなさん、充実した夏休みにすることはできましたか。

３年生は受験生であるということを痛感する夏休みになったのではないかと思います。塾の夏期講習
があったり、１日中自習室などにこもって勉強したり、これまでにないほど勉強に取り組んだ人も多
いと思います。また、３年生のほとんどは、夏休み中に高校の学校見学会や説明会に参加してきたと

思います。私は実際に自分の目で見て、いろいろなことを知ることで、その高校に通いたいという気
持ちや受験に対する意識も高まりました。他にも久しぶりに会った友達との、「高校は決まったか。」
「勉強はどれくらいしているか。」などの会話からも入試への意識の高まりを感じました。そんな受験
生としての夏休みですが、私には反省する点があります。それは、体調を崩してしまったことと、計
画的に学習ができなかったことです。私は課題を後回しにしてため込んだ状態のまま体調を崩し、３
日間ほど何もできなくなってしまいました。その結果、焦りながら課題を進めなければならなくなり
ましたが、そもそも計画的に課題を進めていれば、こんなに焦ることもなかったと思い、とても反省
しました。そして受験生に限らず、健康に気をつけることは何よりも大切だと、あらためて思いまし
た。この反省から、夏休み後半は課題を後回しにせず、計画的に学習を進めることができたと思うの
で、夏休み明けも継続したいです。このような話をしていると、受験の事で頭がいっぱいになってし
まいがちですが、学校生活を楽しむことや充実させることも大切です。「勉強！勉強！」と焦らずに、

視野を広く持てるようにしましょう。残り半年の中学校生活では、楽しく充実した毎日を送るように
心がけましょう。 
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 中学校で敬老祝賀会が行われました。吹奏楽部が

「ジブリメドレー」や「ヤングマン」などを演奏し、

寿演芸会を盛り上げました。 

 会場の準備や片付けには、地域の皆さんと共にボ

ランティアの生徒も参加し、感謝の言葉をいただき

ました。コロナ感染症の行動制限が緩和され、地域

の方とかかわる機会が増えてきました。こてはし台

中学校の一員として、また地域の一員として、率先

して地域行事に参加する生徒が増えることを期待

しています。 

 ＰＴＡ環境整備部を中心にクリーン活動を計画

しています。花壇やグラウンド周辺の草むしり、

花苗植えなどを行います。ぜひ御参加ください。 

【日 時】令和５年10月21日（土）9:00～ 

【集 合】こてはし台中学校正門玄関前 

【その他】雨天中止 

     汚れてもよい服装でお越しください 

午前（8:40～11:25）に授業参観、午後（12:20

～13:50）に、こてはし台中学校体育館でダイッチ

ュフェスが行われます。芸術部の作品展示や吹奏

楽部の演奏、有志生徒の出し物なども計画してい

ます。生徒の活動の様子をご覧いただける機会と

なります。後日、ご案内をいたします。来校をお

待ちしております。 

 

 

２日（月）音楽芸術体験教室 

３日（火）給食終了 

４日（水）お弁当の日 

５日（木）前期終業式 

     完全下校（ＮＯ自転車デー） 

６日（金）秋季休業（～10日） 

      学校閉庁日 

１１日（水）後期始業式 

      生徒会任命式 

      完全下校（ＮＯ自転車デー） 

      最終下校時刻16:45（～10/31） 

１２日（木）給食開始 

      専門委員会 

１４日（土）ＰＴＡ運営委員会 

１７日（火）市教研（ＮＯ自転車デー） 

１８日（水）合唱コンクール 

（ＮＯ自転車デー） 

 １９日（木）合同委員会 

 ２０日（金）３年実力テスト 

 ２１日（土）ＰＴＡクリーン活動 

 ２６日（木）中学校音楽発表会 

       ※３年金賞クラスが参加 

       学年会（ＮＯ自転車デー） 

 ２８日（土）授業参観・ダイッチュフェス 

       ３年進路説明会 

       １・２年保護者会 

       弁当持参 

 ３０日（月）振替休業 

 

【最終下校時刻】 

時期 最終下校時刻 

9/15～10/10 17:15 

10/11～10/31 16:45 

11/ 1～ 1/ 8 16:30 

 

日没が早まります。 

見守りをお願いします。 


